

# El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona) — Diario de avisos y noticias.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**  
 Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
 Fuera de Gerona trimestre. . . . . 5.00  
 Ultramar y Extranjeros. . . . . 15  
**PAGO ADELANTADO**

**Redacción y Administracion**  
 Albareda 13, segundo  
**NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES**  
 La Correspondencia al Director  
**Dirección telegráfica CORREO-GERONA**

**ANUNCIOS**  
**REMITIDOS Y ESQUELAS**  
 á precios convencionales  
 Número suelto. . . . . 0 Cts.  
 Número atrasado. . . . . 15  
 Paquetes de 25 números . . . . . 1.25

Gerona — LUNES 4 de Diciembre de 1899 —

**JUAN JORDI**  
 Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas  
 Consultas de 12 á 1  
 Zapateria Vieja, 7, 1.º  
 GERONA

**MEDICO HIGIENISTA**  
 Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas  
**JUAN JORDI**

**Unión Ibérica**  
**Asociación Mutua de consumo general**  
**Seguros de Vida gratuitos**  
 Ahorros, Enseñanza, Beneficencia y Construcción de viviendas á los asociados.  
 La UNIÓN IBERICA, ofrece mediante una sencilla combinacion, el reembolso gratuito, hasta de un 100 por 100, segun los casos, del gasio general que cada Asociado haga en la misma, anualmente.  
 La UNIÓN IBERICA, se asemeja bastante por sus combinaciones, á las Compañías de Seguros sobre la vida, pero asi como en estas hay que pagar siempre una cuota mayor ó menor para reunir un capi al, despues de un número dado de años, ó cuando fallece el asegurado; en la UNIÓN IBERICA, no se paga absolutamente nada por razon de primas ni contrae el Asociado responsabilidad ni compromiso alguno.  
 La UNIÓN IBERICA, admite como asociados á todos los españoles y extranjeros en cualquier punto donde tiene establecidas sus sucursales: el término de la inscripción como socio será de cinco años contados desde la fecha del primer resguardo provisional que expidan las mismas al asociado pudiendo este conte continuar por quinquenios hasta los veinte años, época en que termina el contrato.  
 Para más antecedentes y detalles dirigirse al delegado en esta provincia  
**Francisco de P. Vila**  
 CALLE DE ALBAREDA 10 BAJOS

**Camisería La Reforma**  
 Abeuradores—1—GERONA  
 Especialidad en camisas á medida.  
 Géneros de punto.  
 Corbates última novedad.  
 Mantas de viaje.  
 Capas para señoras.

**Camisería La Reforma**  
 Abeuradores—1—GERONA  
 Especialidad en camisas á medida.  
 Géneros de punto.  
 Corbates última novedad.  
 Mantas de viaje.  
 Capas para señoras.

**Magnesia Grau Romanaty**  
 Aromática y efervescente.—Preparada con sustancias químicamente puras le toman con gusto los niños y las personas delicadas.—Conserva indefinidamente todas sus propiedades.  
 De venta en farmacias y droguerías.  
 Depósito de origen.—Calle Progreso, 4.—GERONA.  
**FARMACIA DE GRAU ROMANATY.—ABIERTA TODA LA NOCHE.**

**Sección religiosa**  
**Santo de mañana**  
 Santa Crispina  
**Cuarenta Horas**  
 Iglesia de las Beatas  
**El frio**  
 Desaparece la temperatura agradable y el frio se presenta ante nosotros con todos los caracteres del tirano.  
 Arroja al calor del sitio que en la temperatura ocupaba, y una vez poseionado del sitio, con descaro inaudito deja sentir sus rigores, cual antes hizo el abrasador Febo.  
 A todos ataca con igual osadía, pero no todos pueden oponerle los mismos medios de defensa.  
 El rico envuelto en sendos gabanes de pieles, rodeado de confort admisible, casi puede decirse que por completo logra librarse de sus ataques.  
 El pobre, por el contrario, mal abrigado y no mejor alimentado, viviendo entre cuatro paredes, en lo más alto de la casa, no tiene más remedio que resignarse con tener el frio por compañero suyo todo el invierno.

Las airosas capas, los graves makferlanes y todas las prendas de abrigo, en una palabra, que han permanecido inactivas en el fondo de los armarios durante las estaciones del Otoño y Verano, vuelven ahora á entrar en escena obligadas por las circunstancias.  
 Tomemos precauciones y con ellas hagamos más llevaderas las escarchas y hielos, que según los profetas se nos avecinan.

**Ingleses y boers**  
 Lord Methuen llegó á la margen izquierda del río Modder y atacó al enemigo, que ocupaba la derecha, y tuvo con él diez horas de fuego, y una pequeña facción de sus tropas pasó á la otra orilla, y los boers al fin y á la postre se retiraron, y el general lo telegrafió todo á su Gobierno, y al día siguiente arengó á sus soldados con las frases de rúbrica y... «tapusnang cuento», como dicen los filipinos.  
 Porque esta es la hora, y van pasados ya tres días, en que no sabemos si el caudillo inglés logró pasar con el grueso de su columna al otro lado del río; si es ó no verdad que tuvo 1.500 bajas, y si los boers abandonaron sus posiciones á viva fuerza ó porque les dió la gana.  
 Pues no vamos á creer que lo hicieron

al ver en su orilla un corto destacamento inglés, que pasuria á nado ó en balsas, puesto que no consta que lleve lord Methuen en su columna, á la ligera equipada, ningún tren de puentes.  
 En fin, ya lo iremos sabiendo por dosis, según el sistema que usan todos los Gobiernos para enterar al público de los sucesos desagradables.  
 De ahí que cuando no lo refieren todo y con claridad, hayan de suponer las gentes lo peor.  
 No sé si lo que voy á decir parecerá una heregía militar, pero si yo fuese inglés le pediría á Dios ahora que capitulasen pronto Ladysmith, Mafeking y Kimberley. La razón es muy sencilla.  
 Todo el arte de la guerra está basado en el principio de que el más fuerte (sumando todos los factores que constituyen causa de fortaleza) vencerá siempre.  
 Y el secreto de la estrategia y de la táctica consiste en eso precisamente: en combinar los elementos de que uno dispone para resultar con mayor poder que el enemigo en un punto dado.  
 Uno de los caminos para realizar tal propósito, el más elemental, es el de buscar los puntos débiles del adversario.  
 Pues bien; los generales ingleses, mientras las plazas en cuestión estén sitiadas y haya de ser un objetivo librarlas del asedio, carecerán de libertad para atacar á los boers en aquellos puntos en que éstos, por la configuración del terreno, por la forma en que están establecidas las líneas de comunicaciones ó por otras mil causas de

orden estratégico, han de ser forzosamente más débiles.  
 Por ejemplo: si el general lord Methuen no hubiese tenido que operar con el pie forzado de libertar á Kimberley, quizás á estas horas, y en combinacion con su colega Gatacre, se habrían dirigido sobre Bloemfontein, no aceptando el combate donde á los orangistas y boers les conviniera, ni habiendo de seguir un camino impuesto por las circunstancias, sino marchando con entera libertad y batiéndose donde y cómo les pareciese.  
 Lo mismo se puede decir respecto á la situación del Natal.  
 Hoy están pagando allí los generales ingleses los primeros errores cometidos por quienes dirigieran desde sus comienzos la campaña.  
 LAPOULIDE.  
**Lo que dice EL CARDENAL RAMPOLLA**  
 El secretario de Estado de S. S. ha con firmado de nuevo las declaraciones hechas con respecto á la unión de los católicos.  
 Hé aquí las palabras que dirige á don Federico Olmeda, beneficiado de la Metropolitana de Burgos, con motivo del folleto «El nuevo partido católico», que éste acaba de publicar:  
 «Respecto al delicado argumento de envuelto en el mismo folleto, no me ocu-

re decir á usted otra cosa, sino lo que usted justamente ha demostrado, conviene á saber: que es un deber de los católicos el atenerse á las prescripciones y norma que trazaren los obispos á este proposito.

Con estas palabras, no solo elogian y aprueban el folleto, sino que, en cuanto son dichas después del Congreso de Burgos, condenan la actitud de los congresistas que se opusieron y de los católicos que de nuevo se opongan á la norma trazada por el Papa y por los obispos españoles.

### REVISTA BURSÁTIL

Barcelona 3 Diciembre de 1899.

Nuestra plaza ha venido dando desde principios de semana la nota alcista en la cotización de valores del Estado, reinando con este motivo bastante animación en los corcos, así es que á pesar del recelo que siguió Madrid en los primeros días esta corriente, conteniendo con ello algún tanto el movimiento de avance, éste se impuso al fin, logrando alcanzar notable mejora en la comparación semanal, tanto la renta interior como los billetes hipotecarios de Cuba.

En los corcos de locales se ha venido operando con menor entusiasmo, particularmente en los primeros días de la semana, pero á pesar de ello ofrecen un curso favorable, logrando mejorar su cotización respecto al cierre de la semana anterior, quedando ayer la plaza bajo muy buena impresión para continuar el movimiento de alza.

En París sufrió nuestra renta exterior una ligera oscilación de baja al principiarse la semana, pero después cambió por completo de tendencia, debido sin duda al movimiento de avance iniciado en nuestra plaza, dando un juego activo y firme hasta el cierre de ayer.

Los billetes hipotecarios de Cuba han dado también lugar á una corriente de negocios algo más activa que en semanas anteriores, cotizándose en el cierre de ayer á 304 las de la emisión del 86 y á 255 las del 90.

Madrid ha seguido el movimiento de avance, aunque con bastante lentitud y registrándose sesiones de mucha indecisión.

### Crónica teatral

Con la aplaudida zarzuela del maestro Barbieri, «Jugar con fuego» verdadera joya literaria y musical de la zarzuela española, inauguró anoche sus tareas en el Teatro Principal la compañía que dirige don Pablo Cornadó.

Una obra del corte de «Jugar con fuego» necesita como primer elemento indispensable, que los que la interpretan estén á la altura de la obra que representan, y á fuer de imparciales hemos de reconocer que salvo alguna excepción, que oportunamente citaremos, á casi todas, las partes de la compañía, como vulgarmente suele decirse, «el personaje les venia ancho». Particularizando algo más y entrando de lleno en el estudio del trabajo que hicieron anoche los actores diremos, que la señora Español tiene una buena escuela de canto y dice con bastante soltura; que el señor Cornadó, aunque tiene poca voz, sabe sacar

partido de ella y que el señor Beut, que es en nuestro concepto de lo mejorcito de la compañía, tiene una hermosa y potente voz de bajo que con un poquito de buena voluntad podría desarrollar más todavía. Los señores Casas, Bussó y Caivo en sus respectivos papeles de Antonio, el ugiier y el loquero, estuvieron bastantes discretos, mucho más de lo que era de esperar dada la poca importancia de sus papeles.

Y en cuanto al señor Solá, que interpretaba el papel de Félix, alma de la zarzuela, debemos confesar en honor de la verdad, que ni tiene voz para atreverse con obras de la importancia de la que nos ocupa, ni le acompaña su figura.

A la señorita Fernandez debemos advertirla, que no es siquiera ni medianamente artístico estar constantemente con la sonrisa en los labios, precisamente en los pasajes más dramáticos de la obra, porque demuestra una lijereza impropia del carácter del personaje que representa. Por lo demás y prescindiendo de este defecto, del cual suponemos procurará corregirse, es una actriz muy simpática, que dice bien y que con asiduidad puede esperar mucho del arte á que se dedica.

También advertimos al señor Beut que no es un traje propio de la seriedad del Duque de Alburquerque, el que exhibió en el segundo acto.

Y ahora digamos algo de la orquesta, aunque en bien de ella fuera de desear que no se dijera nada.

No sabemos si por falta de ensayos ó porque causa, el caso es que el concertante final del segundo acto, número maestro de la obra y del que tanto era de esperar, resultó completamente deslucido por causa del metal que con sus chillonas y desafinadas notas destrozaba por completo lo bonito del conjunto.

Nos abstentemos de calificar por hoy el trabajo del maestro Blay, reservándonos nuestro juicio definitivo para otra representación.

«El reloj de Lucerna» fué la obra que ayer noche puso en escena la compañía de señor Cornadó.

El desempeño que le cupo á la antigua obra de don Marcos Zapata fué en conjunto bastante regular, distinguiéndose especialmente la señora Español y los señores Cornadó y Beut.

La orquesta algo más segura que el día anterior, interpretó bastante bien la preciosa partitura del maestro Marqués, que digan lo que quieran los amantes del género chico, en las antiguas zarzuelas como la que nos ocupa, es donde puede oírse música inspirada y en donde se demuestran los verdaderos maestros.

### Crónica

La Junta directiva del Fomento de la Industria, Comercio y Propiedad, pone en conocimiento de los cosecheros de vinos de esta provincia y demás personas á que pueda interesar, que el ilustrísimo señor subsecretario del Ministerio de Estado en comunicación de fecha 29 de Noviembre último participa á dicha Asociación en contestación al telegrama dirigido por la misma al expresado centro ministerial en 26 del propio mes, que según comunica el señor embajador de S. M. en París, no se ha concedido en aquella nación régimen alguno excepcional para la entrada de los vinos envasados italianos, acompañando á la vez copia de la circular de la Dirección

general de Aduanas de Francia número 3.021, que ha dado motivo á las sospechas de que se hizo eco dicha corporación.

En nombre de varios abonados y concurrentes al Teatro, rogamos á la empresa del mismo ordene sea encendida la estufa del salón de descanso, conforme se ha venido haciendo todos los años en la temporada presente.

A la hora de costumbre celebrará hoy sesión de segunda convocatoria el Ayuntamiento de nuestra ciudad.

Se ha autorizado á la Dirección general de contribuciones directas para conceder las prórrogas que en lo sucesivo puedan solicitar las Administraciones de Hacienda á nombre de los arrendatarios del impuesto de cédulas personales.

Las compañías de ferrocarriles de Carriñena á Zaragoza y de Madrid, Zaragoza y Alicante han establecido un nuevo servicio combinado de grande y pequeña velocidad, muy beneficioso para el público.

Los remitentes de la primera compañía podrán facturar y recibir mercancías de todas las estaciones de la compañía Madrid, Zaragoza y Alicante y de las líneas con quienes está combinada, y como esto sucede con todas las líneas de España, le resulta al público un servicio completo.

Hoy ha celebrado la festividad de su patrona Santa Bárbara el destacamento de artillería de esta plaza, vistiendo los artilleros con tal motivo de gala y habiendo sido obsequiados con un rancho extraordinario.

Por la Secretaría del ayuntamiento de esta ciudad se llama á los Sargentos, Juan Pujolá Torres, Mariano de la Fuente Llanas y á los soldados Francisco Giró Texidor, Joaquin Serviá Xifra, José Planas Vila, Juan Brugueras Vancells, Juan Serrín Sanmartín, Luis Caballé Mató, Antonio Gonzalez Vidal, Pedro Corcoy Puig, Salvador Solans Prat, Joaquín Congost Conge, José Trullas Canader, José Artiga Prats, Baudilio Salvi Bosch y Emilio Pujol Casas para enterarles de un asunto que les interesa, y al soldado Manuel Martínez Rivas para entregarle documentos.

Se halla vacante la plaza de Contador de fondos municipales del ayuntamiento de Tortosa, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

Las solicitudes pueden presentarse hasta el día 27 del actual.

Nos comunican de Castelló de Ampurias que por causas ajenas al Consejo del «Centre Calalá» de aquella importante villa, se ha suspendido la celebración del meeting anunciado para el viernes próximo.

Esta mañana se ha verificado la distribución y destino á cuerpo de los reclutas concentrados en esta capital el día 1.º del corriente.

Hoy se aseguraba que el meeting organizado por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, para celebrarse en esta capital el domingo próximo, tendrá lugar en Figueras el expresado día.

Nótase en San Feliu de Guixols, Pala

mós y Palafrugell bastante paralización en las transacciones de la industria corcho tona; á pesar de haberse reducido el número de operarios en ciertas fábricas, es opinión general que este estado anormal no puede continuar largo tiempo, atribuyéndose este compas de espera al pánico producido en ciertos mercados por el actual estado de cosas.

Se ha dispuesto que se devuelvan las asignaciones y depósitos de garantía del segundo teniente don Emilio Torres Beragadá.

La «Gaceta» publica un real decreto estableciendo el envío de metálico por correo.

Las principales disposiciones dicen textualmente así:

«Desde el día 1.º de febrero próximo se admitirán á la circulación por correo, con la garantía del Estado, sin limitación de oficinas, valores en metálico que declarará el expedidor hasta la cantidad de 50 pesetas en cada envío.

El remitente de valores de metálico abonará en sellos de correos adheridos á la cubierta del objeto:

Primero. El derecho de franqueo correspondiente á una carta sencilla por cada cien gramos de peso ó fracción de 60 gramos.

Segundo. Los derechos de certificación según la tarifa general.»

Ha fallecido en Madrid el excelentísimo señor don Antonio María Fabié.

En la actualidad desempeñaba el cargo de gobernador del Banco de España.

Todos los ministros, las personas más importantes del partido conservador, el general Martínez Campos, el señor Sagasta y otras muchas personas, incluso los presidentes de las Academias á las cuales pertenecía el finado, han dejado sus tarjetas en el domicilio del señor Fabié.

Su muerte ha sido muy sentida, pues el difunto contaba con generales simpatías.

Próximamente se pasará revista de armamento á las fuerzas de guarnición en esta provincia.

El general don Francisco Pérez Clemente la pasará al regimiento infantería de San Quintín, al de reserva del Rosellón y á la zona de esta ciudad; y el general don Manuel Borja Hoyos al escuadrón de cazadores de Treviño, acantonado en Figueras, y al regimiento infantería de Asia.

Ha cesado en el cargo de gobernador militar interino de la plaza de Figueras, por haber regresado á su destino el general don Manuel Borja, el pundonoroso coronel del regimiento infantería de Asia don Federico de la Aldea Gil, que por espacio de un mes que ha durado su interinidad ha sabido conquistarse las simpatías de propios y extraños y el aprecio de todas las autoridades locales de dicha ciudad.

Ayer noche falleció víctima de larga y cruel enfermedad, el comandante de infantería don Manuel Pavía Soto.

Militar pundonoroso, amigo de sus amigos y perfecto caballero, era el señor Pavía muy querido, así entre sus compañeros, como entre sus numerosos amigos quienes han sentido vivamente su muerte.

Una afección cardíaca agravada con recientes dolorosas pérdidas de familia le ha llevado al sepulcro, dejando sumido en

mayor dolor y desconsuelo a su hijo Jo-

Esta tarde ha sido conducido su cadáver al cementerio cuyo acto ha sido una última prueba de cariño que se le ha tributado.

Del féretro en el que iban colocados, una espada y el bastón de mando, pendían seis gasas, que eran llevadas por dos comandantes del Regimiento de San Quintín, dos del regimiento reserva del Rosal, el teniente coronel señor Alonso y un diputado provincial.

Presidían el duelo, los señores gobernador civil y militar y el hijo, hermano político y sobrino del finado, formando el resto del cortejo comisiones de todos los cuerpos de la guarnición, del gobierno civil, diputación, delegación de Hacienda, etc., etc. y gran número de amigos particulares.

Dos compañías del regimiento de San Quintín con escuadra de gaceros, banda y música, al mando del comandante señor Tejeiro, han tributado al cadáver los honores de ordenanza.

Reciba la familia del señor Pavia nuestro más cordial y sentido pésame.

Desde hace algún tiempo el gas del alumbrado deja bastante que desear. Esperamos que la empresa mejorará cuanto antes la calidad del fluido para acallar las justas quejas de los consumidores.

Se han puesto en circulación dos nuevas series de sellos; una simbolizando la unión catalvalenciana y otra con el retrato del señor Rusiñol.

Tenemos noticia de que en esta ciudad se ha desarrollado con alguna importancia entre los niños el sarampión.

Servicio particular de «La Neotafía».— Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer a las 12 de hoy.

En la ciudad:

Manuel Pavia, 46 años

Catalina Guanté, 90 »

Ramón Casany, 47 »

En el hospital:

Arturo Quintana, 40 años

Juan Sagué, 19 »

Nacimientos: varones 1; hembras 1.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cia., Banqueros y Expenduria general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesara mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

**Ojo, Propietarios**

Se desea comprar una propiedad de valor 25 a 50 mil duros.

Hay disponibles varias partidas de 15, 20, 25, 30, 50 hasta 120 mil duros a préstamo al interés de 5 y 5 y medio por 100 anual.

Informará: **Francisco de P. Vila**, calle Albareda-10 Bajos. GERONA.

**Sección comercial**

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 4 de Diciembre de 1899

Interior	68'97
Exterior	00'00
Cubas 1886	76'75
idem 1890	64'75
Nortes	52'10
Francias	47'90

**CAMBIOS DEL ORO**

Alfonso	25'00
Isabel	26'00
Onzas	26'00
Monedas de 20 pesetas	00'00
Ooro pequeño	00'00

**CAMBIOS**

París vista	26'30
Londres vista	31'95

**CUPONES**

Vencimiento Julio 1899	
Cubas 1886 1890	00'60
Exterior	22'00
Interior y Amortizable	11'60

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

**Madrid 4.**

Se ha reunido en el Congreso la comisión de presupuestos para oír la lectura del dictamen relativo al del ministerio de Fomento.

—El diputado general Aznar se propone presentar una enmienda al presupuesto de la Guerra, subdividiendo el cuerpo de administración militar de gestor é inspector.

—Hoy se reunirán las secciones del Congreso, las comisiones de presupuestos y las que han de dar dictamen acerca de los proyectos de ley de incompatibilidades, de reforma de la ley de Sanidad, y de cesión de monte de Porta Coelli al sanatorio del mismo nombre.

—La «Gaceta» publicará un estado del movimiento de la Deuda flotante, según el cual estaba representada en 1.º de noviembre por la cantidad de 606.082.500 pesetas.

No habiendo tenido dicha Deuda aumento ni disminución en noviembre, resuelta en 1.º de diciembre la misma cantidad.

—Un despacho del Cabo dice que los boers están cerca de Calamo y también de Ladysmith.

Un destacamento boer, que salió a marchas forzadas del campamento que

situaba á Kimberley, se halla en las cercanías de Mafeking.

—Un despacho de Mafeking fechado el 20 de noviembre anuncia que el jefe boer Krouge, con muchas de las ineptas de su mando, se ha retirado de los alrededores de la plaza marchando en dirección Sudoeste.

Quedan en los alrededores de Mafeking los contingentes de Mareco y Linburgo, al mando de los jefes boers, conservando toda la artillería.

El bombardeo prosigue á intervalos pero sin ocasionar daños apreciables en la plaza que continúa sin novedad.

—El gobierno inglés en vista de la gran escasez que hay de oficiales para la guerra, ha dictado una real orden en la que dispone que todos los alumnos de los colegios militares que están debidamente preparados sean ascendidos y destinados inmediatamente á prestar servicio en los cuerpos armados.

—En el ministerio de la Guerra dicen que el general Azcárraga ha asistido dos veces á la comisión de presupuestos con el fin de dar cuantas explicaciones se consideren necesarias para que se forme juicio exacto del presupuesto de la Guerra, habiendo además presentado varios documentos, aclarando determinados conceptos de dicho presupuesto.

Añaden que de este modo ha podido la comisión hacerse cargo de cuanto el país tiene que satisfacer para gastos de carácter permanente, así como los originados por aumento personal que en plazo mas ó menos breve á de desparecer.

—Pero si yo no os pido que os vayais, mi buen amigo. Muy al contrario.

Lo hago por vos.

—Entonces todo está bien. Gracias.

Y el príncipe prosiguió la obra de la curación moral que había emprendido, con visible satisfacción.

Un día, al romper las fajas de las obras que los editores de música continuaban enviandome y que se iban amontonando en los rincones y sobre los muebles, sin que nadie los examinase el príncipe dejó escapar una exclamación de sorpresa.

Y nada más.

Levanté la cabeza.

—¿No me habéis dicho, Regina, que vuestra hermano de leche se llama Melchor?

—Si.

—Pues bien.

—¿Llamase Melchor Gaerret?

Justamente.

—Muy bien: he aquí una composición suya que publica un editor vuestro.

—¿De veras?

—Miradla.

Me dió las ojas impresas.

Las recorrí con la mirada.

Era, en efecto, una composición de bastante importancia, tratada con alguna extensión.

Había conducido en seguida, por el título, que era uno de esos captos populares del país de Melchor, bastante largo y bastante enérgico para que en el pudiera desarrollarse su inspiración.

El príncipe seguía, por detrás de mi hombro, mi rápida lectura.

—Si, he leído la narración de sus hazañas en todos los periódicos.

Pero, ¿por qué habéis hecho todas esas locuras?

—En verdad, os juro, hija mía, que no lo sé.

Para imitar á los demás, para buscar emociones, acaso para algo más...

—Pero si vos no estabáis obligado...

—No.

—¿Lo sabías?

—Razón de más para encontrar algún placer sin mezclarle en nada.

¡Ay! Aparta de estos arañazos, he salido sano y salvo de todos los peligros.

—¿Qué peligros?

—Los que busqué.

¡Decididamente el Destino no sabe lo que se hace! Pero doblemos la hoja.

Ya me habéis concedido una audiencia muy larga, y no quiero cansaros más.

Me retiro, á condición de que me recibiréis luego á medio día.

Pensad que estoy aquí, y que no os dejo mas. Por lo menos en mucho tiempo...

Me estrechó dulcemente la mano, y se fué con paso ligero, dirigiéndome desde la puerta su último saludo de amigo.

¡Dios mío!

¡Que débil y despreciable es el ser humano! ¡Que carga tan pesada es la vida!

¡Y que peso!

# INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

## 500.000

MARCOS

ó aproximadamente

## Ptas. 750.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio á M. 300000
- 1 Premio á M. 200000
- 1 Premio á M. 100000
- 2 Premios á M. 75000
- 1 Premio á M. 70000
- 1 Premio á M. 65000
- 1 Premio á M. 60000
- 1 Premio á M. 55000
- 2 Premios á M. 50000
- 1 Premio á M. 40000
- 1 Premio á M. 30000
- 2 Premios á M. 20000
- 26 Premios á M. 10000
- 56 Premios á M. 5000
- 106 Premios á M. 3000
- 206 Premios á M. 2000
- 812 Premios á M. 1000
- 4518 Premios á M. 400
- 36952 Premios á M. 155
- 19490 Premios á M. 300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importan te autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 11.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

## MARCOS 11.764.525

ó sean aproximadamente

## Pesetas 18.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 500.000, de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera a 600.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la 1.ª clase queda:

1 Billete original, entero: Pts. 9.

1 Billete original, medio: Pts. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directos, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y á la garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero antes del 20 de diciembre de 1899

### Valentin y Cia.

Expendiduría general de lotería.

HAMBURGO (Alemania)

Para enterarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

# MARTIN ADROHER PERA

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Calle de Albareda número 13, 2.ª, Gerona

- Administración de fincas rústicas y urbanas.
- Asuntos pendientes del Consejo de Estado.
- Diligenciamiento de certificaciones de los Registros de la Propiedad, de Cataluña.
- Expedientes vertientes en todas las oficinas públicas.
- Redacción de reglamentos y estatutos para sociedades, asociaciones de recreo y presentación al gobierno civil.
- Redención y cobro de censos.
- Inserción de edictos judiciales para todos los diarios oficiales y de avisos.
- Diligenciamiento de exhortos, cartas-ordenes y suplicatorios para todas las provincias de España.
- Tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos y contenciosos.

CALLE DE ALBAREDA NUMERO 13, 2.ª GERONA

# LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones e gas.

## A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

# DON ANGEL MARULL

# DISPONIBLE

—Por qué...?

—Por... mi... cansancio...

—No vivir?

—Si.

—Desgraciado!

—¿Como?

Tuve la cobardía de volver á aparecer á la luz; de volver á ver el sol, de contemplar las primeras florecillas que Abril hacía colorear en los macizos del follaje, y de encontrar aún otra vez espléndida la caída de la blanca nieve.

El valle estaba cubierto.

¡Oh! El príncipe Viviani ayudaba al tiempo y á la Naturaleza con una ingeniosidad increíble y una persistencia que no cesaba ni cesó nunca.

El menor incidente...

—¿Cual es?

—Destruir los sentimientos que dominaban todavía mi pobre corazón.

Se guardaba muy bien de atacarlos de frente, pero cada día los aislaba mas y más, dejando obrar á la acción disolvente de la vida exceptaba y continúa.

¿Por qué no decirlo?...?

Sin olvidar nada, llevando, llevando el luto de mi novio, conservando piadosamente en mi alma su querido recuerdo, me dejaba distraer á veces por pensamientos ajenos á mi irremediable desgracia.

Un día, una concurrencia del príncipe me hizo sonreír.

¡Oh, la sonrisa!

¡Aquella sonrisa, juzgada al punto por mi conciencia como un sacrilegio, me costó muchas lágrimas y oraciones!...

Había tratado de que me diese explicaciones sobre su extraña conducta, sobre su inexplicada intervención en aquella atrevida guerra, la cual no estaba interesado mas que indirectamente, pero solo me contentó en esa carta.

Decía así:

«Mi querida Regina, os contaré todas estas cosas en tiempo oportuno. Antes de un año, es imposible. No me despojéis en seguida, os lo suplico, de mi pobre leyenda misteriosa. Mañana creo que vendré. Esperadme...»

Y continué.

¡Es mi mas hermoso ornato!

Insistí; pero se hacía inaccesible y variaba de conversación.

Pasábanse las semanas y los meses en tan apartada soledad. El príncipe no se iba de Villemor.

—Ya podéis dejarme sola—le dije un día.—Una vez mas me habéis salvado?

¿Habéis hecho mal ó bien?

El porvenir lo diré.

Pero no quiero abusar mas de vuestra amistad. Os devuelva vuestra libertad.

El príncipe me respondió claramente:

—Pues bien, no; no acepto vuestro permiso, y me quedo. Primero porque solo Dios sabe cuán feliz soy viviendo á vuestro lado; y después porque muchas veces me he echado en cara último separación, para no defraudar la que ahora me pedís todo lo posible.